

令和6年6月熊野市教育委員会会議録

1. 日 時 令和6年6月27日(木) 午後4時00分から
2. 場 所 文化交流センター 多目的ルーム
3. 出席者 倉本教育長 根引委員、糸川委員、北野委員、澤田委員
4. 事務局説明員
雑賀総務課長、西村学校教育課長、水口社会教育課長、
中田総務課庶務係長
5. 教育長報告
6. 議 事
議案第1号 外国語指導助手の任用について
議案第2号 社会科副読本「わたしたちの熊野市」編集委員の委嘱について
7. その他
 - (1) 市議会定例会一般質問について
 - (2) 熊の目撃情報と対応について
 - (3) 学校教育活動における熱中症の防止について
 - (4) B&G 海洋センタープールの供用について
 - (5) 教育委員等研修会の開催について

□開会（開会の宣言）

(教育長) それではただいまから、令和6年6月熊野市教育委員会会議を始めさせていただきます。事項書に沿って進めてまいります。

□教育長報告

(教育長) 事項2 報告、別紙をご覧ください。

(経過報告、事件・事故等、今後の予定・その他について報告)

(教育長) それでは、全体を通じて何か質問等ございませんでしょうか。

(委 員) 夏休みに保護者も行って草むしりとかあったんですけど今はそういうのはやってないんですか。

(教育長) 学校によって草刈りであったり協力を求める場合がございます。ただそういうことは少なくなってきました。

(委 員) それはなぜですか。コロナからですか。

(教育長) それもありますし、保護者の出席率であったり、学校の方針であったりそういったことで以前よりは少なくなってきました。PTA 会員数の減少もそうですし、PTA の年間事業に入らなくなったりです。学校から要望して地元の業者であったり保護者に協力を求める場合があります。

ます。

- (委員) 授業参観に来られない人が来て、話しながら仲良くなったりとか意見を言い合ったりとかの場がだんだんなくなって、前のほうがよかったなというところがありますね。
- (教育長) おっしゃるとおりです。ただ、ずいぶん以前と PTA の組織であったり学校との連携であったり変わりつつあります。
- (教育長) そのほかありませんでしょうか。
- (教育長) それでは、事項 3 議事に入ってまいります。議案第 1 号 外国語指導助手の任用についてお願いします。
- (事務局) (議案第 1 号 外国語指導助手の任用について説明)
- (教育長) 補足説明をいたしますと 2 名帰国します。1 名が日本に来て熊野市が雇用いたします。そうしますと 3 名になります。夏以降は 3 名体制で進めてまいります。理由は、今まで 4 名で進めてまいりましたが 3 名で各学校をまわって対応することが可能であるという判断でございます。質問等ございませんでしょうか。
- (委員) 現状 ALT の方は月何時間とかそういったのはあるんですか。
- (事務局) このことについては、今資料を持ちあわせていないため、月何回、週何回程度という資料をまた提供します。
- (委員) 全国的に同じくらいなのか熊野市は多くなっているのかそういったことがわかればお願いします。
- (事務局) そちらも調べさせていただきます。他市町との比較になるかもしれません。
- (教育長) 比較的熊野市は手を当てている状況でございます。具体的な数は、資料を作って提供します。
- (委員) 4 名から 3 名になったのは予算の関係ですか。人材的に来てくださる方がいなくてですか。
- (教育長) 予算は関係ないです。今まで 2 名から 3 名、3 名から 4 名と増やしてきたんですが学校のほうも慣れてきた、ALT のほうも 3 名で校数も減りましたので十分補っていけるという判断です。
- (委員) 予算が関係ないのであれば、1 名で回れるけれど 2 名で行っているいろんな生徒にいっぱい声をかけてもらえるほうが英語に親しみやすいような気がしますけれど。
- (教育長) そういったこともあると思いますが 3 名で十分学校をカバーしていくことができる。英語の学習とかそういったことが成り立っていくという判断です。ここ 2、3 年ずっと様子を見てきたうえで決定しました。

- (委員) わかりました。
- (教育長) そのほかありませんでしょうか。
- (教育長) それでは議案第1号 外国語指導助手の任用について承認いただけますでしょうか。
- (委員) はい。
- (教育長) ありがとうございます。つづいて議案第2号 社会科副読本「わたしたちの熊野市」編集委員の委嘱についてお願いします。
- (事務局) (議案第2号 社会科副読本「わたしたちの熊野市」編集委員の委嘱について説明)
- (教育長) 昨年度小学校の教科書が改訂されました。改訂された翌年度に教材を更新するために改訂作業を行います。教科書は4年に1度採択替えされますので、だいたい4年に1度この内容を新しいデータに更新していくという作業がございます。その委員でございます。何か質問ございませんでしょうか。
- (委員) この「わたしたちの熊野市」は販売はしてないですか。
- (事務局) こちらは学校の教材用というかたちで学校のほうに配布しています。
- (委員) こういうの売ってるのもいいんじゃないかと思ったんですけど。
- (教育長) 「わたしたちの熊野市」ともうひとつ「子ども文化財読本」というのがございます。「わたしたちの熊野市」は社会科副読本ですが、「子ども文化財読本」は教育委員会のホームページにデータ化して載せております。買わなくても内容を見ていただくことができます。こちらにもまた見ていただく機会を設けます。そのほかありませんでしょうか。よろしいでしょうか。
- (委員) はい。
- (教育長) 議案第2号 社会科副読本「わたしたちの熊野市」編集委員の委嘱について承認いただけますでしょうか。
- (委員) はい。
- (教育長) ありがとうございます。
- (教育長) 続いて事項4 報告、事務局何かありますか。
- (事務局) 特にありません。
- (教育長) 事項5 その他 (1)市議会定例会一般質問についてお願いします。
- (事務局) (市議会定例会一般質問について説明)
- (教育長) 一般質問の内容で質問ございませんでしょうか。
- (委員) 五郷小学校のトイレを和式から洋式にかえられたと伺いましたけれど、熊野市の小中のトイレはどのくらいの割合で洋式になっているのでしょうか。

- (事務局) いま資料がないので改めて提供させていただきます。
- (委員) 現在の小中学校の子どもさんはどっちを利用されたがるんでしょうか。
- (教育長) いまトイレに入ったときに必ず洋式が1つはあるということで対応しております。和式でできない子どもさんがいるという話も聞いております。その率については、いま持っていませんので資料提供させていただくということよろしいでしょうか。そのほかありませんでしょうか。
- (委員) エアコンの設置についてなんですけど、大変数多く設置していただいていると思うんですけど、学校数も多く電気代等も大変かかり相当な費用がこのエアコンに対しているような気がします。ほかのところでももっと必要な何かしてほしい等学校によってはいろいろあると思いますから、そちらの優先度も考えてほしいと思いました。
- (教育長) 貴重な意見をいただきました。まず子どもの安全であつたり生命第一という観点から進めてまいります。そのほかご質問ありませんでしょうか。
- (委員) はい。
- (教育長) それでは、その他 (2)熊の目撃情報と対応についてお願いします。
- (事務局) (熊の目撃情報と対応について説明)
- (教育長) 質問等ございませんでしょうか。
- (委員) 熊の目撃情報で大変気になっていることが、熊野古道 20 周年で熊野古道を歩く人が結構いると思います。社会教育でも事業をしますと思います。山を歩く人にはどういう風にするのでしょうか。
- (事務局) 関係部署が集まりまして一度議論をしております。実際に市内の古道で熊の目撃情報はないんですが、尾鷲の古道では目撃情報がありましたので協議をさせていただきました。熊対策の担当課としては、農林水産課の獣害対策となってきます。観光セクションでの対策は、各峠の入口出口に利用者に対しての注意看板を添付してもらっています。市としていま古道の熊対策としてはそういうところです。
- (教育長) 担当課が集まって協議するんですけど、これがいいというのはなかなか見つからない。お客さんはいつ行くかわからないし、非常に困っている状況です。啓発であつたり、鈴、ホイッスルを持って頂くことをご理解いただくことがまず最初かなと思います。学校の遠足とかはしばらくはできないと思います。ほか質問はありませんでしょうか。
- (委員) はい。

- (教育長) 続いて (3) 学校教育活動における熱中症の防止について
- (事務局) (学校教育活動における熱中症の防止について説明)
- (教育長) 質問等ございませんでしょうか。
- (委員) 暑さ指数 35 以上になると学校で待機とおっしゃいましたが、安全な下校というのはかなり夕方とか遅くなるまでできないと思いますが、保護者が迎えに行ったりとか、かなり涼しくなるまで学校で待機となるのでしょうか。
- (事務局) 保護者のかたの送迎をお願いすることも出てくるでしょうし、ぎりぎりの時間まで学校で待機させることもあると思います。
- (委員) まだそんなことはないんですか。
- (事務局) 過去 2 年間で 1 度だけ 35 以上になったことはありますが、特別警戒アラートが出たことは今までありません。35 以上も夏休み中のことでした。
- (委員) 最近の暑い日ではどのくらいの数値なんですか。35 以上というのはかなりなんですか。
- (事務局) 学校の測定はいろんな種類がありますから、それによって若干違いますが 31 くらいになって運動中止という場面はこれまでにあります。
- (委員) いまいくつ以上が運動中止ですか？
- (事務局) 31 です。
- (委員) 新鹿と山間部では違うと思いますが、学校判断ではなく新鹿の数値を基準にですか。
- (事務局) 同じ市内ということもありますので、そこは統一した形で判断させていただこうと思っています。
- (教育長) 個人個人によって違う。運動をやっているお子さんとやっていないお子さんとでも違います。体育時間では、ひとりひとりの様子をみてほしいと話をしています。一方では、一定の暑さに耐え得る体、耐性を育てることも必要であると思います。大事なのは暑さ指数もですが、ひとりひとりに目をやっていくことであると思っております。よろしいでしょうか。
- (教育長) (4) B&G 海洋センタープールの供用についてお願いします。
- (事務局) (B&G 海洋センタープールの供用について説明)
- (教育長) 質問等ございませんでしょうか。
- (委員) はい。
- (教育長) (5) 教育委員等研修会の開催について
- (教育長) (教育委員等研修会の開催について説明)
- (教育長) それでは、これをもちまして令和 6 年 6 月教育委員会会議を閉じさせ

いただきます。次回開催ですが、7月25日木曜日午後4時から
当会場でございます。どうぞよろしくお願いいたします。ありがとうございました。